

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari semua rangkaian penjelasan pembaca memerlukan sebuah kesimpulan yang ditarik oleh penulis, agar memudahkan para pembaca dalam menanggapi tulisan tersebut. Kesimpulan dari setiap penjelasan haruslah saling berkaitan, karena pada hakikatnya makna dari kesimpulan sendiri ialah inti sari dari sebuah penjelasan. Adanya kesimpulan pun agar para pembaca dapat kembali fokus dengan point-point yang telah penulis uraikan secara rinci. Kesimpulan salah satu bentuk tulisan akhir dari sebuah karya tulis, maka dari itu mengapa lembar kesimpulan selalu diletakkan pada akhir tulisan.

Adapula point-point yang akan penulis sampaikan pada lembar kesimpulan ini. Hal yang akan disampaikan pun terkait inti sari dari perjalanan Kampong Airport yang terletak di Desa Teluknaga dan semua program yang terdapat di Kampong Airport terlebih khusus untuk program budidaya maggot. Dalam tulisan ini telah banyak memaparkan progresifitas yang dilakukan oleh Kampong Airport mulai dari sejarah Kampong Airport, struktur Kampong Airport, program Kampong Airport sampai kepada obyek pemberdayaan Kampong Airport. Inilah beberapa point dari kesimpulan tulisan ini, yakni sebagai berikut:

1. Pelaksanaan budidaya maggot di Kampoeng Airport masih tetap berjalan sampai saat ini. Penanggung jawab dari pelaksanaan budidaya maggot ialah Bapak Jamaluddin selaku Bendahara Kampoeng Airport dan juga Ketua RT.002. Pada mulanya pelaksanaan Kampoeng Airport dilakukan secara bersama-sama oleh masyarakat Kampoeng Airport. Mulai dari pembuatan kandang, pengolahan sampah yang akan dijadikan sebagai pakan maggot dan media tanam. Akan tetapi untuk saat ini pengelolaan budidaya maggot hanya dilakukan oleh pengurus Kampoeng Airport saja.
2. Hasil dari kajian yang dilakukan oleh peneliti terhadap kegiatan Kampoeng Airport, peneliti menemukan beberapa faktor pendukung dan penghambat dalam proses pelaksanaan kegiatan Kampoeng Airport, sebagai berikut:
 - a. Faktor pendukung

Latar belakang dari keberhasilan kegiatan Kampoeng Airport dipengaruhi oleh beberapa faktor yakni adanya peran CSR Angkasa Pura II, adanya dukungan dari aparat desa, adanya dukungan dari masyarakat sekitar dan dukungan dari sosial media.
 - b. Faktor penghambat

Adapun beberapa faktor yang dapat menghambat perkembangan kegiatan Kampoeng Airport seperti minimnya sumber daya manusia sehingga Kampoeng Airport kekurangan penggiat untuk menjalankan program-programnya, kurangnya konsistensi masyarakat dalam arti semangat masyarakat selalu naik turun untuk menjalankan kegiatan program dan terbatasnya lahan untuk beberapa kegiatan seperti kegiatan budidaya hewan ternak ataupun budidaya bercocok tanam, sehingga kuantitas yang di budidayakan tidaklah banyak.

B. Saran

Di dalam kegiatan yang dilakukan oleh Kampoeng Airport terdapat beberapa kendala yang sebelumnya telah kita bahas di atas. Setiap menjalankan suatu kegiatan ataupun sebuah program pasti kita akan menemui suatu kendala, entah itu dari faktor

eksternal maupun faktor internal. Akan tetapi sebaik-baiknya penggiat program, ia yang mampu memecahkan sebuah masalah yang ada sehingga tidak akan menghambat perjalanan dari program tersebut. Penulis akan memberikan beberapa saran yang sekiranya dapat membantu dalam memecahkan permasalahan yang ada di kampoeng airport. Saran tersebut antara lain:

1. Untuk pengurus

Saran untuk pengurus Kampoeng Airport dapat lebih mampu meningkatkan daya tarik anak muda yang memiliki potensi yang lebih besar. Potensi itu dapat berupa ide-ide kreatif yang akan menguntungkan bagi Kampoeng Airport. Semangat anak muda pun lebih besar dan kebanyakan dari anak muda belum memiliki kesibukan yang berlebihan. Daya tarik yang diberikan dapat berupa memberikan *reward* kepada masyarakat agar semangat mereka tetap terjaga untuk mempertahankan kesehatan lingkungannya. Diperbaharui kembali mekanisme dari program-program yang sempat terhenti. Mencoba memulai untuk merekrut anak-anak muda agar menemukan pengajar ataupun penggiat baru. Seperti pengajar untuk *english club*, pengolahan sampah, budidaya maggot dan lain sebagainya.

2. Untuk masyarakat

Masyarakat Kampoeng Airport harus lebih bisa meningkatkan kembali kepedulian mengenai kesehatan lingkungan. Jika masyarakat telah memahami betapa pentingnya kesehatan lingkungan bagi kehidupan maka masyarakat pun akan terus menjaga lingkungannya agar tetap bersih dan sehat. Selain meningkatkan kepedulian terhadap lingkungan, masyarakat pun perlu meningkatkan kepedulian terhadap sesama. Mulai dari perhatian terhadap tetangga, saling tolong menolong, saling toleransi dan lain sebagainya yang pada akhirnya akan mengeratkan tali persaudaraan satu sama lain dan juga Lebih difokuskan dan diperjuangkan kembali untuk program-program yang belum terlaksanakan. Seperti program desa wisata dan lain sebagainya.